

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 737

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera triestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

Viernes 19 de Junio de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JUNIO
84 e el 401. 4'18
Seguon á las 7'21.

20

SABADO
S. Silverio.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual.

SAN ANTONIO

Continúa á las 7 el mes al Sagrado Corazón de Jesús.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 12.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

Los republicanos SE VAN

La nota oficiosa de los republicanos acerca de las pelazas de Blasco y Soriano, ó más bien entre sus gentes, indudablemente está redactada por el mismísimo jefe, por el propio don Nicolás, después de mucho pensarlo. Se denuncia el estilo, llamémosle así. El "en manera alguna," el "luego de," y algun otro modismo son típicos.

Y dice así:

"No habiendo podido la ponencia, nombrada hace ya un mes, oír, como era su deseo, á los dos señores que en la cuestión intervienen, se abstendrá de informar á la minoría hasta que disponga de elementos seguros y completos para formar juicio. Y en vista del debate promovido ayer por el Sr. Nocedal, acordó dirigir á los Sres. Blasco Ibañez y Soriano una comunicación invitando á que concreten sus cargos—los de carácter público, en manera alguna aquellos que pertenezcan á sus relaciones privadas—y los envíen por escrito á los individuos que forman la ponencia, Sres. Azcarate, Vallès y Ribot y Llano y Persi.

Tan pronto como ambos hayan remitido estos pliegos, el Sr. Blasco

Ibañez examinará el del Sr. Soriano, y éste el de aquel, y luego de formular cada cual los reparos que estime oportunos al escrito de su contrincante, la ponencia hará un estudio minucioso y concienzudo de los dos informes para proponer á la minoría la resolución definitiva que proceda.

De manera es que el Sr. Nocedal hizo á los republicanos un favor en su pregunta, que sirvió de acicate, estímulo y ayuda para ver si así los contrincantes se dan más prisa á comparecer.

Pero, por otra parte, parece que no sólo los contrincantes sino todos los republicanos andan despacio; no tienen maldita la gana de tratar el asunto, y hablarles de él es como pisarles un callo; porque lo que ellos quieren es dar argas, muchas comunicaciones, muchos escritos, mucho expedienteo, entre tanto que ambos bandos contendientes anden á navajadas y á tiros, y en Valencia no se puede vivir.

Verdad es que los jefes republicanos no saben por donde salir, y su única salida sería de jar ellos á sorianistas y blasquistas andar á la greña, y que los demás no las quisieran en el trance de hablar de eso, y que se hunda el mundo, y como si no.

¡Apenas tenían D. Nicolás y D. Gumersindo las caras largas, tristes y apuradas mientras se discutía la pregunta del Sr. Nocedal!

¡Y buena andaría la república, y muy ricamente estaríamos los españoles con tales repúblicas, y tales jefes, y tales súbditos y tales republicanos!

A la cuenta, tampoco Soriano tiene mucha prisa de que se trate el asunto si es cierta esta noticia de *El Imparcial* de hoy:

"El presidente de esta Cámara conferenció ayer mañana con el señor Silvela, para hablarle de que la constitución del Congreso podrá efectuarse mañana, y de que el señor Soriano le había teleografiado rogando que se aplazase unos días el debate sobre los sucesos de Valencia, por retenerle allí asuntos inaplazables."

Pero quien decididamente huye de la quema es el jefe indiscutible é indiscutido, aunque no obedecido; el Bernardo republicano de la espada que ni pincha ni corta; el democrático Ambrosio de la inútil carabina; el gran pontífice de las excomuniones hueras; el ilustre presidente antes desobedecido que elevado á la presidencia; el insigne presidente de la Cámara disuelta por la punta de la bota del general Pavía.

Si es cierta esta otra noticia del propio *Imparcial*:

"EL SEÑOR SALMERON Viaje inoportuno

"Anoche salió para Sevilla el señor Salmerón. Va á defender un pleito que ocupará dos sesiones del tribunal

correspondiente, el viernes y el sábado.

El domingo se celebrará un *meeting* republicano en los jardines de Eslava; el lunes una gira por el Guadalupe, y por la noche es probable que se celebre un banquete.

El martes irá el señor Salmerón á Huelva, siendo probable que después visite también Cádiz.

No ha dejado de causar extrañeza este viaje del señor Salmerón, ahora que está pendiente de desenlace una cuestión tan desagradable y tan difícil como la de los señores Blasco Ibañez y Soriano, que es de aquellas en que precisamente la autoridad del jefe podría evitar debates é incidentes que podrían ser deplorables.

Sin duda el señor Salmerón entiende de otro modo sus obligaciones y halla modo de hacer compatibles el trabajo del letrado, los placeres del excursionista y las altas responsabilidades de quien dirige una fracción política.

¡Buen viaje!

¡Y la del humo!

Pero no están mal las pullas de *El Imparcial*.

Debatir é incidentes deplorables la autoridad del jefe á quien no hicieron caso los combatientes por él excomulgados, y que por eso reunió á toda prisa á la minoría en cuanto se le vino encima la pregunta del Sr. Nocedal, y luego se calló como un muerto; y ahora se va de pleitos, de *meetings* (¡qué enrevesado plural!), de giras y de banquetes, y ahí queda eso....

Es el como de la sátira.

Pero *nilhil novum sub sole*.

D. Estanislao Figueras tomó las de Villadi-go y no paró hasta el otro lado de la frontera en cuanto se vio elegido presidente de la República.

El Sr. Salmerón toma el portante en cuanto se ve en el trance de poner paz entre sus gentes.

Y si la República apareciese por el horizonte, es seguro que D. Nicolás no esperaba á irse al día siguiente, sino que se marchaba antes de que estallase la tempestad.

¡Apenas conoce él lo que dan de sí su partido y su gente!

La fiesta del millon

Una prueba concluyente de lo que puede la asociación de fuerzas reunidas y de capitales, siquiera éstos sean tan modestos como los que les son permitidos formar á los obreros con los ahorros de su jornal, es la fiesta mutualista que con el título que encabeza estas líneas se ha organizado en Rouen por la Sociedad La Emulación Cristiana en los últimos días del mes pasado.

El millón de garantía que ha logrado sumar en sus cajas esta Sociedad ha sido el pretexto de la reunión, y su fin el hacer patente la conveniencia y la relativa facilidad con que las Sociedades de socorros mutuos se adaptan para la concesión de pensiones en la vejez y aun en caso de accidentes.

En esta asamblea, á la que asistieron más de cuatro mil mutualistas, el arzobispo de la diócesis, que preside la Mesa, pronunció elocuentísimas palabras alabando la obra y felicitándose de sus maravillosos progresos.

La millonaria sociedad se constituyó con el irrisorio capital de 035 francos de siete depósitos que siete modestos trabajadores ingresaron por iniciativa de M. Carpentier.

Su fondo de reserva, como se ve, ha aumentado considerablemente: al cabo de treinta años, las cuotas semanales han compuesto el millón, y además la han permitido emplear tres millones en socorrer á los enfermos y entregar 500 000 francos en pensiones á sus ancianos.

Este ejemplo de lo que logran y alcanzan los obreros cristianos con su moderación y ahorro, que les permite saldar su pequeño presupuesto con un *superavit*, debe ser tenido muy en cuenta para convencer que la mutualidad puede ser la solución de muchos de los problemas que se presentan como incógnitas en la sociedad contemporánea.

Muy de desear es que las sociedades como La Emulación de Rouen, que bien puede calificársela de familiar, en la que funcionarios y administradores son elegidos entre los obreros mismos, y donde la fraternidad verdadera templó los rigores y las sequedades del cálculo, se multipliquen y sigan su fortuna.

EL TERROR

de los médicos

Dice el "Petit Bleu," que en las últimas excavaciones en Sousa se ha descubierto un código cuya lectura obligará á los médicos contemporáneos dar gracias á Dios de no haber ejercido su profesión 4.000 años antes de J. C. en la antigua Babilonia.

El rey Hamourabis, que reinaba en este tiempo, había reglamentado la cuestión de los honorarios de un modo muy especial.

Así, por ejemplo, el médico que curaba un tumor ó un mal en los ojos recibía 10 *shehels*; pero si la operación no daba resultado, le cortaban al médico los dos brazos.

El castigo era menos severo si se trataba de un esclavo; porque en este caso, el doctor tenía que comprar otro esclavo para indemnizar al amo.

Los veterinarios recibían la cuarta

parte de un *sehel* por la curación de un buey ó de un asno; si no curaban, tenían que pagar la cuarta parte del precio del animal.

CLARIDAD MASÓNICA

Acaba de dar la masonería un edicto por boca de Dequarie Grobel, diciendo:

"El fin de la escuela laica no es enseñar á leer, escribir y contar, no: la escuela laica tiene por objeto formar librepensadores.

Defraudaría las esperanzas que en ella fundamos, si se mantuyese dentro de una respetuosa neutralidad.

La escuela laica enseña á rechazar el dogma.

Cuando á los trece años deja los bancos de la escuela el alumno laico, no ha aprovechado nada de las lecciones de sus maestros si todavía es un creyente.

La escuela laica no habrá dado todos sus frutos ni llegado á su término si el niño no queda del todo emancipado del dogma, si no ha renunciado á la fe de sus padres, si no ha renegado de la fe católica.

La escuela laica es un molde donde se mete un hijo de un cristiano y se saca un renegado.

Como las cosas no irían bastante aprisa, para que pronto la apostasia fuese general, nosotros hemos de acaparar la enseñanza.

Hemos de negar á todos los Hermanos y á todas las Hermanas el derecho de enseñar.

Cerraremos todos sus establecimientos. Entonces las familias, atraídas por fuerza, tendrán que confiar sus hijos.

Y á estos niños hemos de pensar y saber que no les habremos enseñado nada mientras no aborrezcan el clero.

¿Qué tal?

¿Se quiere mayor claridad?

¿Habrá quien crea que las escuelas laicas se proponen instruir y sólo instruir, prescindiendo de cuestiones religiosas, como algunos dicen?

No cabe neutralidad en estas cuestiones, porque según sentencia del Evangelio, quien no está con Cristo está contra Cristo, y el solo hecho de prescindir de la religión ya dilataría á las escuelas laicas; pero bien se ve que ellas no se contentan con prescindir, sino con realizar el perversísimo plan que apuntado queda.

La mancha Servia

¡Ya tienen rey los servios! Por unanimidad, caso raro, la Asamblea nacional ha elegido á Pedro I. En seguida se desplegó todo el aparato oficial de regocijo y entusiasmo. El Gobierno creado por impulso propio, declara que es preciso conservar á toda costa el orden, la tranquilidad y la ley; precisamente todo aquello que en breves horas destruyeron unos cuantos pretorianos aristócratas, bañando se en sangre y furiosos. ¡Lo pasado pasado!

Hay quien cree que así sucederá. Pero estudiando esos repugnantes acontecimientos de Servia, se advierte una lesión profunda de los principios que rigen á las sociedades y ocurre pensar que las cosas no pueden quedar así; una impulsión meramente animal, que arruina cuanto halla al paso, no puede ser substituída tan fácilmente por un estado de normalidad en que las fieras vuelvan á su condición de hombres, los asesinos sean

de nuevo hombres sin tacha. Y aún los que se aprovechan del nuevo estado de cosas, suponiendo que moralmente no sean responsables de tan asquerosos delitos, no es posible que dejen de hallar en el torcedor de su conciencia, una contrariedad permanente por no haberse recuperado una situación de derecho.

Las ideas justas y democráticas, consideran tan vituperable y odioso el asesinato de un infeliz mendigo que el de un rey poderoso; el castigo, cuando se logran esquivar las prescripciones de la ley, lo lleva continuamente en sí propio el feroz asesino, del que abomina la opinión pública.

Pasaron los tiempos en que los grandes de la tierra podían ser impunemente matadores de los hombres; hoy el que mata, aunque luzca con decoraciones y goce de grandes honores, es un asesino, cuyo trato repugna á los hombres de bien.

En el supuesto, y vaya de suposiciones, de que los gobiernos europeos, sin empacho admitan "los hechos consumados," y no exijan á Servia el castigo de los culpables, no dejarán de pensar los hombres de gobierno de todo el globo, que ha caído sobre aquella nación una enorme mancha y que la impunidad puede fácilmente producir la repetición del hecho criminal.

Aunque Servia se halle lejos de nuestra patria, lo que allí ha sucedido puede servir de ejemplo á nuestras clases directoras; no creemos que aquí puedan darse casos tan bárbaros, pero el desquiciamiento moral que vamos sufriendo, nos conduce en esa dirección. La lucha material con todos sus horrores, es ya una vulgaridad en nuestra política; solo falta que hombres instruidos cojan el revolver para imponer sus ideas á tiros y armen conjuraciones tabernarias, con auxilio de sus odios y ansias de placeres.

Quiera Dios, que considerando los crímenes cometidos por unos cuantos militares palatinos servios como una ofuscación momentánea, no tengamos que decir, en vista de los hechos acontecidos en nuestro país en distinta esfera social: "Esto, es peor que lo de Servia."

Al Sagrat Cor de Jesús

¡Cor de Jesús! ¡oh Cor amorosíssim!
mirau á vostres peus
á Catalunya, lo verger riquíssim
qu'heu escullit pera plantar suavíssim
l'arbre d'amor que ha de salvá 'ls fills
(seus)
¡Salveu la patria, bon Jesús, y s'ha
tot' ella vostre aital
¡salvéula altra vegada per María,
que ha promés que la fé may moriría
en la terra que en vida trepitjál

Arthur Masriera.

NOTICIAS BREVES

Los empleados que prestaron sus servicios en la oficina electoral republicana, en cuyos trabajos invirtieron algunos meses, se lamentan de que no se les satisfagan sus haberes cuando carecen de toda clase de recursos para atender á sus más perentorias necesidades.

Que esperen sentados.

—Parece que hay muy poca animación para tomar parte en la batalla de flores que debe verificarse mañana en el Paseo de Gracia de Barcelona.

No está el horno para bollos.

—Es casi seguro que el próximo lunes saldrá D. Alfonso para Cartagena.

—El problema obrero continúa enredadísimo en Barcelona. Menudean las huelgas y los anarquistas verifican trabajos más ó menos ostensiblemente para llegar á la huelga general, pero se duda que lo consigan por ahora.

—Circula en Valencia el rumor de que en breve será suspendido el Ayuntamiento de aquella ciudad.

—En la madrugada de anteayer se notó en Puigcerdá un fuerte temblor de tierra que afortunadamente fué de escasa duración, ó sea tres ó cuatro segundos, por lo que solo se redujo á proporcionar el consiguiente sobresalto, á los que apercibieron el fenómeno sísmico.

—Por el Ministerio de Marina se convocará en breve á oposición para el ingreso en el cuerpo general de la armada.

—Hoy, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, empezarán las obras del templo que va á erigirse en su honor en la cú-pide del Tibidabo, en Barcelona.

—Dicen de Turín que ha terminado el proceso contra el Banco de Des-cuentos. El tribunal ha condenado á los directores de dicho Banco, Cattanes, Corinaldi y Guilino á distintas penas, que varían entre dos y seis años de reclusión y multas de 9 500 libras.

—Telegrafan de París que ha sido destituido el alcalde de Porlic, por haber intentado oponerse á la entrada de los magistrados en las escuelas de los Congregacionistas.

La absolución del teniente Portier, sumariado por negarse á ir al frente de su compañía á cerrar el establecimiento de los Congregacionistas de Nantes, ha producido un efecto excelente.

El Consejo dictó el fallo por unanimidad.

CRÓNICA

Como todos los años, reina gran entusiasmo en el arrabal del Jesús; los vecinos se dedican al arreglo y adorno de sus calles para así festejar mejor el día del Corazón.

* Ya que hemos entrado de lleno en un período de regeneración municipal, que bastante necesitaba nuestra desgraciada población, séanos permitido suplicar á nuestra primera autoridad, procure lo antes posible el arreglo de nuestras calles, pues están en deplorable estado.

* Por la Comandancia Militar de esta Plaza se interesa la presentación del soldado que fué del primer Blón del Regto. Infantería de Vizcaya n.º 51 Rafael Gombau Safont, con objeto de hacerle entrega de sus alcances.

* Es tanto el barrizal que hay en la carretera que va á la estación del ferro carril de esta ciudad, que se hace imposible el tránsito. Llamamos la atención de quien corresponda para que se proceda á su arreglo.

* Se dice que para el 1.º de Julio próximo se modificará el horario de trenes de las Compañías de Madrid, Zaragoza, Alicante y del Norte que alterará las horas de entrada y salida de esta ciudad.

* En breve quedará establecida la comunicación telefónica de Reus

con Tarragona para Madrid y Barcelona.

* Ha tomado posesión del cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia D. Manuel Mereno, que desempeñaba igual destino en Cuenca.

* Creemos conveniente recordar á los mozos del próximo reemplazo que hayan de alegar la excepción de tener ausente en ignorado paradero su padre, ó hermano, que durante el presente mes debe procederse á la incoación del oportuno expediente.

* La temperatura ha sufrido hoy un regular ascenso, empezando á ser propia de la estación en que nos encontramos.

* Las lluvias de estos días, han perjudicado notablemente á la cosecha de trigo, que se halla todavía en gran parte por segar.

* Recomendamos á nuestros abonados la lectura del anuncio inserto en cuarta plana LA ACTIVA.

* Copiamos de "Los Debates de ayer:

"Por una de esas anomalías tan frecuentes en nuestra patria, pasando por Tortosa la red interurbana de teléfonos, no podemos hacer uso de ella porque la Dirección de Comunicaciones se ha opuesto al establecimiento de una estación en nuestra ciudad, á causa de no estar comprendida en la primitiva concesión.

Nuestros amigos, durante el tiempo que fueron poder, agotaron todos los recursos é influencias para vencer esa inexplicable obstinación de la Administración Central, y nada pudieron conseguir.

El Sr. Maura acaba de publicar un nuevo reglamento que abraza todos los servicios telefónicos, urbanos é interurbanos, al amparo del cual podría quizás conseguirse aquella mejora para nuestra ciudad.

El establecimiento de una estación telefónica en Tortosa sería de gran importancia para el vecindario, y el Ayuntamiento debería estudiar con preferente atención este asunto, y gestionar eficazmente la concesión de una mejora que sería recibida con aplauso por el vecindario, y que tantas ventajas reportaría á nuestro comercio."

* El comandante de infantería don Miguel Gotarredona, juez permanente de causas de la Capitanía general de Barcelona, llama á Tomás Castells Santoña, natural de Tortosa, para que responda á los cargos que le resultan por los delitos de agresión é insulto á fuerza armada, de cuyo hecho resultó la muerte del paisano Pablo Pascual, en la Barceloneta.

* Léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

CONGRESO

Sesión del día 15

Se abre la sesión antes de las tres, presidiendo el señor Villaverde.

La Cámara está muy concurrida. En el banco azul están los señores Silvela, Maura y Dato.

Se proclama diputado por Vendrell á don Jaime Alegret.

El señor Menéndez Pallarés declara en nombre de la minoría republicana que ésta va á prometer respeto á la Constitución y fidelidad al Rey por cumplir las prescripciones de un reglamento antiguo, arcaico y seco de dignidad. (Protestas en la mayoría.)

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

El señor Menéndez Pallarés: Conste que los republicanos prometerán por ritual, no coartando ni el pensamiento ni la acción.

El Presidente: S. S. prometerá sin comprometer su pensamiento, pero si la acción. (Aplausos en la mayoría y protestas ruidosas de las minorías.)

El señor Nocedal pretende que se lea un artículo del reglamento, pero no logra hacerse oír.

El señor Menéndez Pallarés dice que la persona del Rey será inviolable, pero que el régimen monárquico es discutible, puesto que ha fracasado (Nuevas protestas de la mayoría de la Cámara).

El Presidente llama al orden al orador.

El señor Gil Robles, dice que la fórmula de la promesa ó juramento es anticonstitucional.

Las Cortes, añade, son soberanas con el Rey, y por lo tanto no debemos prestarle fidelidad. (Aplausos en los carlistas y republicanos.)

El Sr. Urquijo empieza invocando su carácter de diputado por Vizcaya. (Protestas)

(Una voz: Una provincia como otra cualquiera)

El Sr. Urquijo: No juraremos porque la ley vigente en materia eclesiástica es la unidad católica, y como ésta fué conculcada por la Constitución de 1876, no la atacaremos.

(Estas palabras producen aún mayor escándalo en la Cámara. El presidente y el Sr. Urquijo pronuncian nuevas frases, que no se oyen por los murmullos y excitación nerviosa de los diputados que interrumpen.)

El Sr. Nocedal: Cuando todos los ánimos están excitados, á mi me entra la calma (Risas).

No he pedido la palabra para explicar mi promesa; ya lo hice cuando asistí al primer Congreso de la Restauración, pues prometí entonces y prometo ahora aquella especie de obediencia que Dios manda debemos prestar á los Poderes constituidos.

Aboga porque se suprima la promesa del juramento en beneficio de los republicanos y liberales, y añade:

El Congreso, en cualquier momento puede reformar el reglamento.

Si lo hiciera como digo, se evitaría que pasaran ante el crucifijo los que prometen, mofándose de él.

(Los republicanos): Mofándose, no. El presidente: Ante el crucifijo, no ha pasado nadie en esta forma.

El señor Maura: El juramento no se impone, pues significa acatamiento de la voluntad á la ley.

Añade el señor Maura que el reglamento del Congreso debe considerarse y respetarse como cualquiera otra ley y que la promesa no debe considerarla irreverente el señor Nocedal, puesto que el Sr. Urquijo y los carlistas van á prometer.

El Sr. Nocedal insiste en el derecho del Congreso, á reformar el reglamento.

Lee algunos antecedentes, deduciendo que desde 1854 se ha regido el Congreso por el reglamento que ha querido darle la junta de gobierno.

En cuanto á la promesa hay muchos que pasan frente al crucifijo y dicen: "No creo en tí." (Risas y ruidos).

El presidente: Esto no lo dice nadie.

El Sr. Nocedal: No lo dicen á S. S. (Risas).

Rectifican los señores Maura y Gil Robles.

Se procede á la elección de presidente, siendo elegido el Sr. Fernández Villaverde por 278 votos, 47 más que obtuvo en la votación de presidente interino

TELEGRAMAS

Noticias de Jerez

Despachos de Jerez dicen lo siguiente:

Van á volver al trabajo los obreros tipógrafos, por observar que al no publicarse periódicos, carecen de noticias respecto á la huelga, los mismos huelguistas.

El Gobernador militar ha conferenciado con las autoridades y con el director del gas por si los operarios de esta fábrica siguieran la conducta de los huelguistas.

Para intervenir en la solución de la huelga las sociedades obreras han nombrado un representante.

El Gobernador ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra, prohibiendo que los soldados sirvan como pastores de los ganados que abandonaron los huelguistas.

También se han declarado en huelga los toneleros.

Un patrono albañil ha sido herido y la policía ha detenido á cuatro operarios, á quienes se acusa como autores de ese hecho.

En casa del alcalde y asistiendo el Gobernador, se reunirán esta tarde comisiones de patronos y obreros.

La comisión de Presupuestos

Mañana se reunirán las secciones del Congreso para elegir la comisión de Presupuestos y las demás permanentes de la Cámara.

El Gobierno deja en la comisión de Presupuestos diez lugares para las oposiciones.

De ellos se destinan cinco á los liberales.

Los carlistas estarán representados por el Sr. Gil Robles, los romeristas por el Sr. Borés y los republicanos por el Sr. Prieto y Caules

La mayoría se reserva quince puestos.

El viaje del Rey

Esta tarde se ha dicho que es muy probable que cuando el Rey presencie á bordo del "Giralda", los ejercicios de los buques de la escuadra, llegue hasta la vista de Alicante y Valencia.

El tífus

En el hospital del Cerro del Pimiento, han ingresado hoy ocho individuos atacados de tífus.

Quedan 80 enfermos en tratamiento.

Extranjero

De Marruecos

París.—El pretendiente ha dirigido una proclama á los gobiernos de todos los países. En ella dice que él es el jefe supremo del imperio, designada por los libros sagrados. Acusa al Sultan de contribuir á la destrucción del islamismo, de haber imitado en ciertas costumbres á naciones extranjeras y finalmente de no tener el talento que hay que exigir á un soberano.

Los montañeses de Zenat donde han causado grandes destrozos las tropas imperiales, han hecho prisionero al corresponsal del "Times", M. Harrés.

Las tropas rebeldes del Riff abandonan á El Roghi.

Contra el Rey de Servia

París. Los servios residentes en Budapest han hecho una manifestación delante del consulado servio, dando gritos de ¡Viva la República! y ¡Abajo los asesinos del rey!

Contra los religiosos

París.—Los jesuitas de Rouen, acusados de haber infringido la ley han sido condenados por el tribunal correccional á una multa de 16 francos.

De Servia

De San Peterburgo comunican que el Diario Oficial reconoce á Pedro Karageorg wich como rey de Servia siempre y cuando castigue á los asesinos.

De Belgrado comunican que en el palacio real se ha encontrado un tesoro de 8 millones procedentes del último empréstito.

El Papa

Se confirma que el Papa se encuentra restablecido de su indisposición. Los síntomas de cansancio han desaparecido, pudiendo dedicarse Su Santidad á los quehaceres de costumbre.

El emperador de Austria al rey de Servia

De Viena telegrafan que la contestación que ha dado el emperador de Austria al telegrama del rey de Ser-

via anunciándole su advenimiento al trono de sus mayores, es un aviso de Francisco José, indicando al nuevo monarca que debe espurgar de asesinos la corte y el Gobierno, si no quiere ser considerado por toda Europa como complice de la tragedia de Konak.

Importante

Tartanas y carritos nuevos y de lance. Superior construcción. Informará **Rafael Homedes**, calle de Mar, núm. 3, TARRAGONA.

Instituto de vacunación

DEL Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el emaciñamiento de la sangre, la anemia, flujos blancos ó irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior á todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto de sueroterapia, vacunación y bacteriología DE ALFONSO XIII

DIRECTOR DR. P. SANTIAGO R. FAJAL
Sucursal en Tortosa á cargo de D. M. Vilà, médico-cirujano

Sección de sueroterapia

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia
Suero antiáltérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—
Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—
Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas
Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornas, pastas, pan.—
Quesos y mantecas.—Leches.—Vino y demás bebidas alcohólicas.—Car-
nes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mie-
les y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos
Sangre.—Análisis micrográfico y parológico.—Pus id. id.—Deyeccio-
nes id. id.—Eripitos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, tri-
quinas, ascáridas.—Orina.—Análisis complet (químico, histológico y bac-
teriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial ó anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consiguado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

VINOS LEGITIMOS

DE JEREZ MALAGA OPORTO MADEIRA y CATALUNA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado Recadero, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ.

Dirigirse para sus encargos:

REUS TORTOSA
Llovera, 33 Angel, 9

BARCELONA
Santo Domingo del Call, 15

PRECIOS REDUCIDOS